

El país es fundamental para la supervivencia de 725 especies de aves. El 31 por ciento es amenazada.

EL AVITURISMO

ES PARTE DE LOS SEGMENTOS DE PROMOCIÓN DEL PAÍS EN EL EXTERIOR

ÓSCAR F. HERRERA
oherrera@elperiodico.com.gt

Atrae el turismo

El Instituto Guatemalteco de Turismo (Inguat) toma la avifauna como un segmento importante para promover el turismo.

Según Valentina Flores de Relaciones Públicas, hay extranjeros que vienen exclusivamente interesados en la observación de aves en el interior del país.

Entre los guatemaltecos el pasatiempo de observar aves todavía es poco conocido, sin embargo, Eisermann dice que "cada año participan más principiantes en los conteos navideños de aves, organizados por Cayaya Birding en Tikal y el Volcán Atilán, lo cual muestra que la comunidad de observadores de aves está creciendo".

metros cuadrados que abarca Chiapas (México), Guatemala, Honduras y El Salvador, que poseen las partes más altas del norte de Centroamérica.

Hay dos razones para conservar las aves: Guatemala es país núcleo para las aves endémicas regionales y la vertiente del Pacífico Norte, además la reserva de la Biosfera Maya es parte del bosque neotropical más extenso al norte de la Amazonia, refiere Knut Eisermann de la SOG.

En total viven 725 especies de aves en el país, de las cuales 222 son migratorias, sin embargo, el futuro para estos coloridos seres no es nada alentador, ya que la amenaza más grave es la alteración de su hábitat natural.

Si se toma en cuenta que la población humana en 2050 superará los 27 millones, según datos de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) 2007, la presión sobre estos hábitats será mayor junto a la amenaza de las especies.

El 31 por ciento de la avifauna, unas 225 especies identificadas en el territorio nacional, está amenazada. La UICN señala que estas especies son las que habitan los bosques.

▶ 725 especies de aves han sido identificadas en el país, 222 de estas son migratorias.

La Clorofonia Coroniazul

(Chlorophonia occipitalis)

Restringida a la Sierra Madre y se encuentra en Guatemala en bosques nubosos.



El Loro Cabeciamarillo

(Amazona oratrix)

Está En Peligro de extinción por pérdida de hábitat y el tráfico ilegal de mascotas. La única área donde vive en Guatemala es el Refugio de Vida Silvestre Punta de Manabique en la IBA Caribe de Guatemala.



Para más información visite:
Sociedad Guatemalteca de Ornitología:
www.avesdeguatemala.org
Conteos Navideños de Aves en Guatemala: www.cayaya-birding.com/birdcountesp.htm

Un bosque con pájaros es como una persona rebotante de vigor, estos son un buen indicador de la salud del ambiente. Algunos se caracterizan por su alegre colorido, mientras que otros se empeñan en entonar el mejor de los cantos.

La Sociedad de Ornitología de Guatemala (SOG) ha identificado en el país 21 sitios de Importancia Mundial para las Aves (IBA, por sus siglas en inglés), y para identificarlos se utilizó la presencia de especies amenazadas a nivel mundial, según la Lista Roja de la Unión

Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), por sus siglas en inglés).

La institución sostiene que en el país existen 25 especies que se pueden considerar endémicas regionales, con un área de distribución de 50 mil kiló-

El Zumbador Centroamericano

(Atthis ellioti)

Pertenece a los colibríes más pequeños y está restringido a las tierras altas del norte de Centroamérica.



Fotos Knut Eisermann

Pavo petenero

(Meleagris ocellata)

Está restringido a la península de Yucatán, y la IBA Maya-Lacandon es uno de sus más importantes refugios.



Infografía:
Jorge A. de León de G./
elPeriodico

Pavo de Cacho

(Oreophasis derbianus)

Las poblaciones del Pavo de Cacho se encuentran aisladas en las IBA de la cadena volcánica y de Sierra de las Minas.

